
令和５年１２月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和５年１２月１９日（火）午後２時００分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育

委員会１２月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  滝澤 昭文 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

             委 員  升田 久美子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡              

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主査  渡辺 晃一 

こども支援係主事補  塚原 舞羽       子ども支援専門員  藤澤 陽子       

幼児教育指導員  宮澤 祐子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１)令和６年度小中学校入学予定者について(非公開) 

(２)令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について(非公開) 

(３)CAPの導入について 

(４)こどもサポートセンター事業報告について  

(５)その他 

 ７ その他 

８ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午後２時００分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇滝澤教育長 升田委員からご挨拶をいただきたいと思います。 

〇升田委員 あいさつ 

 

〇滝澤教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇滝澤教育長 資料により教育長報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇滝澤教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮澤指導員 資料により報告 

〇宮下補佐 ひまわり保育園の感染症によるクラス閉鎖について口頭にて報告 

〇宮坂次長 令和６年度の坂井保育園の運営について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 年長児は全員ひまわり保育園に通うという認識でよいか。 



〇宮坂次長 来年度年長児２名のうち１名はひまわり保育園に転園となる。もう１名

は坂井保育園の所属だが、保育自体はひまわり保育園で行う。 

〇一ノ瀬委員 送迎はどうするのか。 

〇宮坂次長 園で送迎を行う予定。 

 

 

〇滝澤教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇藤澤専門員 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 租税教室の内容とスキー教室の行き先について聞きたい。 

〇藤澤専門員 租税教室では毎年税金の仕組みや使われ方について学んでいる。スキ

ー教室は爺ヶ岳に行く。  

〇一ノ瀬委員 子ども議会は今年が最後だと聞いたが。 

〇藤澤専門員 小学生は最後で来年度からは中学生が行う。小学生も政治経済がある

ので何もやらないわけではないが、どこまでやるかは検討中。 

 

 

〇滝澤教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

６.事務局報告 



〇滝澤教育長 事務局報告①令和６年度小中学校入学予定者について報告してくださ

い。 

   (以下、非公開) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告②令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について報告

してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告③CAPの導入について報告してください。 

〇藤澤専門員 CAPプログラムの概要について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告④こどもサポートセンター事業報告について報告してくだ

さい。 

〇宮澤指導員 １１月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資料

により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇滝澤教育長 事務局報告⑤その他について報告してください。 

〇宮坂次長 議会１２月定例会一般質問教育委員会回答項目について資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 



 

〇宮下補佐 総合教育会議の会場および当日の日程について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

〇塚原主事補 教育委員会定例会会議録公開の予定について口頭にて報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

７.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

〇一ノ瀬委員 子供の近視について、新聞によると小学生４割、中学生６割強、高校

生７割が裸眼視力1.0未満とのことだが、本を読んでいないのに目が悪いということ

は、スマホをはじめとするデジタル機器を近距離で見続けていることが原因というこ

とになる。近くの画面を見たら遠くを見るというのを学校の授業の中にも組み入れる

ことが必要ではないか。 

〇藤澤専門員 学校でもメディアと近視の関係を心配しており、保健教育の中でも扱

ってはいるが、村を上げて対応しなければならないと考える。 

 

 

８.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和６年１月２５日(木)午後３時００分か

らです。以上で１２月の教育委員会定例会を閉会します。 

 

〇 閉  会  午後３時４５分 


